



Newsletter 06/2024

Liebe PoGS-Community,

Gestern hat mir eine erfahrene Wissenschaftsmanagerin auf einer Abendveranstaltung gesagt, dass es beeindruckend sei, was die Universität Potsdam aus ihren Möglichkeiten macht - auch im Vergleich zu anderen Universitäten. Dem stimme ich zu. Und ich glaube, dass es auch insbesondere an den Promovierenden, Postdocs und Qualifizierungsprofessor*innen liegt, dass das so ist. Sie engagieren sich für die Universität Potsdam, fühlen sich mit ihr verbunden und wollen etwas bewegen. In unserem Newsletter haben wir drei konkrete Angebote für Sie, wie Sie sich noch besser vernetzen und integrieren können: Wenn Sie gerade mit Ihrer Promotion begonnen haben, nehmen Sie an unserem Peer-Programm dem **"Promotionscoaching"** teil, für etwas erfahrenere Wissenschaftler*innen gibt es das Weiterbildungsprogramm **„Research Management and Leadership“** oder nehmen Sie Kontakt mit uns oder unserer **Promovierenden- und Postdoc-Vertretungen** auf, wenn Sie eine konkrete Idee oder Rückmeldung haben! Wir freuen uns auf Sie!

Herzliche Grüße

Johannes Freudenreich & Ihr PoGS Team



Fördern.

Universitätsgesellschaft Potsdam

Fördermöglichkeiten für Wissenschaft & Forschung

Als Gesellschaft von Freund*innen, Förderer*innen und Ehemaligen unterstützt die Universitätsgesellschaft Potsdam gute Ideen, die zu echten Innovationen führen und hilft Talenten auf ihrem Karriereweg in der Wissenschaft oder mit einem Start-up in der Wirtschaft. Neben verschiedenen Networking-Veranstaltungen gibt es auch Fördermöglichkeiten für Promovierende und Postdocs.

Publikationspreis der Hans und Ilse Breuer-Stiftung

Bewerbungsschluss: 30.06.2024

Die Hans und Ilse Breuer-Stiftung schreibt für Nachwuchsforschende (Promovierende und Postdocs) zum vierten Mal einen Sonderpreise für herausragende Publikationen im Forschungsbereich Demenz aus. Bewerben können sich Wissenschaftler*innen, die in einem Forschungsteam an einem der zehn Standorte des Deutschen Zentrums für Neurodegenerative Erkrankungen (DZNE) tätig sind. Berücksichtigt werden Originalarbeiten in Form von Aufsätzen (Paper), deren Online- oder Printerscheinungsdatum nachweislich im Zeitraum zwischen dem 1. April 2023 und 31. März 2024 liegt.

Weiterbilden.

Freie Plätze - PoGS Workshops

- [Deep Science Future: An entry-level workshop for producing a better tomorrow with AI](#)

10.07.2024, EN, Präsenz

- **Wenn mehrere Hüte einen Kopf schmücken - Rollenklärung als Tenure-Track- bzw. Juniorprofessor*in**
18.07.2024, DE, online
- **First audition? Applying for (Junior-)Professorships**
11.09.2024, EN, online

Promotionscoaching

Nur noch wenige Plätze frei! Neue Bewerbungsfrist: 16.06.2024, Programmsprache: DE

Unser 6-monatiges Promotionscoaching Programm startet im Herbst und wir haben noch ein paar Plätze zu vergeben! Das Programm richtet sich an Individualpromovierende, die noch am Anfang ihrer Promotion stehen und bietet überfachliche Unterstützung sowie ein starkes Netzwerk auf Ihrem Weg zur Promotion! Dabei steht entlang eines zielgerichteten Workshopprogramms vor allem der kontinuierliche, vertrauliche Austausch mit weiteren Promovierenden innerhalb interdisziplinärer Arbeitsgruppen, sogenannten Erfolgsteams, im Vordergrund.

Research Management & Leadership

Bewerbungsfrist: 08.07.2024, Programmsprache: EN

Sie sind Postdoc, Juniorprofessor*in oder Tenure Track Professor*in und möchten grundlegende, wissenschaftsrelevante Methoden und Instrumente des Projektmanagements kennenlernen und erfolgreiche Drittmittelwerbung trainieren? Sie sind außerdem interessiert an einer Stärkung Ihrer Kommunikations- und Konfliktlösungstechniken sowie Ihrer Führungs- und Teamfähigkeiten? Dann bewerben Sie sich ab Juni 2024 für das Programm "Research Management & Leadership". Start für den neuen Durchgang ist im September 2024.

Potential Check

19.09.2024, Wissenschaftsetage Potsdam, DE

Der Potential Check bietet Ihnen eine professionelle Einschätzung zu relevanten berufs- und tätigkeitsbezogenen Stärken und Schwächen in Bezug auf Karriereoptionen sowohl innerhalb als auch außerhalb des Hochschul- und Wissenschaftsbereichs. Sie erhalten Impulse und Anregungen für Ihre individuelle Weiterentwicklung und berufliche Schwerpunktsetzung.

IMPOSTOR phenomenon in academia – Successful by luck or competence?

26.06.2024, EN, Online

Das Imposter-Syndrom beschreibt das Gefühl von stetigen Selbstzweifeln an der eigenen Kompetenz und den eigenen Leistungen. Es beinhaltet das Gefühl, ein*e Hochstapler*in zu sein und Gefahr zu laufen jeden Moment aufzufliegen, daher wird es auch als Hochstapler-Syndrom bezeichnet. Dieses Konzept wird vor allem für hoch-leistungsfähige Menschen beschrieben. Betroffen sind häufig Wissenschaftler*innen, die Erfolge nicht auf ihre eigenen Leistungen und Fähigkeiten zurückführen bzw. anerkennen. Ziel dieses Kurses ist es, das Imposter-Syndrom kennenzulernen. Dazu werden wir die Eigenschaften sowie verschiedene wissenschaftliche Erklärungsansätze betrachten, die die Entstehung begünstigen.

Vernetzen.

Postdoc-Vertretungen

Good to know!

Nicht nur unsere Promovierendenvertretungen sind jederzeit ansprechbar, auch unsere Postdocvertretungen sind offen für Anregungen und Anfragen aus der PoGS-Community. Dr. Jenny Lenkeit, Department Grundschulpädagogik und Dr. Patrick Arnold, Institut für Biochemie und Biologie sind Teil des PoGS Rats. Wir stehen mit ihnen im regelmäßigen Austausch und freuen uns, wenn Sie das Angebot nutzen und mit den Vertretungen in Kontakt treten. Im Dezember 2024 steht wieder unsere Mitgliederversammlung an - gerne können Sie bereits jetzt Themen vorschlagen, die wir hier diskutieren können oder andere Punkte, die Ihnen wichtig sind und die wir als PoGS angehen sollen.

WiSo PhD & Postdoc Day

10.06.2024, Campus Griebnitzsee, EN

Das Programm umfasst unter anderem spannende Berufsvorstellungen, die Ihnen alternative Wege außerhalb der Wissenschaft aufzeigen oder eine Session darüber, wie man erfolgreich Artikel publiziert. Die Veranstaltung ist offen für Promovierende und Postdocs der Wirtschafts- und Sozialwissenschaftlichen Fakultät sowie für Interessierte vom Campus Griebnitzsee. Der Anmeldezeitraum wurde verlängert: Kurzentschlossene können sich noch bis zum 6. Juni hier anmelden.

DocColloq-Promovierendenkonferenz

Call for papers: 21.07.2024, Online

Mit dem Thema "Wissen schafft Wandel - Ideen, Prozesse und Theorien aus der Forschung" lädt die Graduiertenkonferenz zu einem bewusst breit aufgestellten Thema ein und freut sich über vielfältige Beitragseinreichungen für die zweitägige Online-Veranstaltung. Hierbei soll sich unter anderem der Frage genähert werden, wie Nachwuchsforschende mit ihren Projekten in einer sich stetig und immer schneller verändernden Welt einen positiven Wandel für Gesellschaft, Wirtschaft, Kultur und/oder Wissenschaft erzielen können.

UniWiND Symposium 2024

02.10.2024, Heidelberg, DEU/EN (Anmeldungen bis zum 15.07.2024 möglich)

In diesem Jahr wird UniWiND erstmals eine gesamte Veranstaltung dem spannenden und komplexen Thema "Internationalisierung in der Promotions- und Postdoc-Phase" widmen. Es sollen sowohl internationale Promovierende und Postdocs, die aus dem Ausland nach Deutschland kommen (Incoming), als Zielgruppe von Universitäten und Graduierteneinrichtungen in den Blick genommen werden, als auch Auslandsaufenthalte von deutschen Promovierenden (Outgoing) thematisiert werden. Das Symposium möchte einen Beitrag leisten, wie Universitäten, Hochschulen und Einrichtungen Mobilität unterstützen und Promovierende und Postdocs vor Ort bestmöglich beraten und begleiten können.

Und sonst noch...

The German "Wissenschaftszeitvertragsgesetz" - revised Version 2024

Was bedeutet die neue Reform?

Die German Scholars Organization (GSO*), gemeinnützige Organisation, hat einen Artikel über das Gesetz im Wandel veröffentlicht. Lesen Sie den ganzen Artikel auf der Webseite.

Sie sind noch kein Mitglied bei der PoGS?
Beantragen Sie hier Ihre kostenlose Mitgliedschaft.

Info

Newsletter 06/2024

Dear PoGS-Community,

Yesterday, an experienced science manager told me at an evening event that it is impressive what the University of Potsdam is doing with its potential - also in comparison to other universities. I agree with that. And I believe that it is also due in particular to the doctoral researchers, postdocs and qualifying professors that this is the case. They are committed to the University of Potsdam, feel connected to it and want to make a difference. In our newsletter, we have three specific offers for you on how you can network and integrate even better: If you have just started your doctorate, take part in our peer program the "**Promotionscoaching**", for slightly more experienced academics there is the further education program "**Research Management and Leadership**" or contact us or our **Phd and Postdoc representatives** if you have a concrete idea or feedback! We look forward to hearing from you!

Best Regards

Johannes Freudenreich & your PoGS Team

Support.

Universitätsgesellschaft Potsdam

Funding opportunities & more

As a society of friends, sponsors and alumni/ae, the "Universitätsgesellschaft" supports good ideas that can lead to real innovations and assists talented people on their career path in academia or with a start-up in business. In addition to various networking events, they also offer funding opportunities for doctoral candidates and Postdocs.

Publication Prize Hans und Ilse Breuer-Stiftung

Application deadline: June 30, 2024

For the fourth time, the Hans and Ilse Breuer Foundation is awarding a special prize to young researchers (PhDs and Postdocs) for outstanding publications in the field of dementia Research. Applications are open to researchers working in a research team at one of the ten locations of the German Centre for Neurodegenerative Diseases (DZNE). Original work in the form of articles (papers) whose online or print publication date can be proven to be between April 1, 2023 and March 31, 2024 will be considered.

Free Spots - PoGS Workshops

- **Deep Science Future: An entry-level workshop for producing a better tomorrow with AI**
July 07, 2024, EN, in-person
- **Wenn mehrere Hüte einen Kopf schmücken - Rollenklärung als Tenure-Track- bzw. Juniorprofessor*in**
July 18, 2024, GER, online
- **First Audition? Applying for (Junior-) Professorship**
Sep.11, 2024, EN, online

Promotionscoaching

Only few places left! Application deadline: June 16, 2024, program language: GER

Our German-language PhD coaching program starts this autumn and we have still a couple of places to fill! The program is aimed at individual PhD candidates who are at the beginning of their doctoral studies. The program offers interdisciplinary support and a strong network on your way to a doctorate! In addition to a concise workshop program, the focus is on a continuous, confidential exchange with other PhD students in interdisciplinary working groups, so-called Success Teams.

Research Management & Leadership

Application deadline: July 08, 2024, program language: EN

Are you a postdoc, junior professor or tenure track professor and would like to learn basic, science-relevant methods and instruments of project management and train successful third-party funding acquisition? Are you also interested in strengthening your communication and conflict resolution techniques as well as your leadership and team skills? Then apply now for the "Research Management & Leadership" program. The new round will start in September 2024.

Potential Check

September 09, 2024, Wissenschaftsetage, GER

The Potential Check offers you a professional assessment of relevant career and activity-related strengths and weaknesses with regard to career options both within and outside the university and science sector. You will receive impulses and suggestions for your individual further development and professional Focus.

IMPOSTOR phenomenon in academia – Successful by luck or competence?

June 26, 2024, Online, EN

Impostor Syndrome describes the feeling of constant self-doubt about one's own competence and performance. It includes the feeling of being an intellectual fraud and in danger of being exposed at any moment, despite their objective success. This concept is mainly described for high-achieving people. It often affects people who do not attribute or recognize success due to their own achievements and abilities. The goal of this course is to learn about the Impostor Syndrome. To this aim, we will look at the characteristics as well as scientific explanations that promote its development. In practical exercises we will look at our own professional development and identify hidden beliefs.

Connect.

Postdoc representatives

Good to know!

Not only our PhD representatives are always available, our postdoc representatives are also open to suggestions and questions from the PoGS community. Dr Jenny Lenkeit, Department of Primary Education and Dr Patrick Arnold, Institute of Biochemistry and Biology are part of the PoGS Council. We are in regular contact with them and would be delighted if you take advantage of the offer and get in touch with the representatives. Our General Assembly is due again in December 2024 - you are welcome to suggest topics that we can discuss here or other points that are important to you and that we should address as PoGS.

PhD & Postdoc Day of the WiSo Faculty

June 10, 2024, Campus Griebnitzsee, EN

The program includes exciting career presentations that highlight alternative paths outside of academia, as well as a session on how to successfully publish articles. The event is open to all PhD's and Postdocs of the Faculty of Economics and Social Sciences as well as to interested parties from the Campus Griebnitzsee. Registrations are open until June 06, 2024.

DocColloq - PhD conference

Call for papers: July 21, 2024

With the topic "Knowledge creates change - ideas, processes and theories from research", the graduate conference is focussing on a deliberately broad title and is looking forward to receiving a wide range of submissions for the two-day online event. Among other things, the conference will address the question of how young researchers can achieve positive change for society, the economy, culture and/or science with their projects in a constantly and ever faster changing world.

UniWiND Symposium 2024

Oct 02, 2024, Heidelberg, GER/EN

This year, for the first time, UniWiND will dedicate an entire event to the exciting and complex topic of "Internationalisation in the doctoral and postdoctoral phase". Both international doctoral candidates and postdocs who come to Germany from abroad (incoming) as a target group of universities and graduate institutions and stays abroad by German doctoral candidates (outgoing) will be addressed. The symposium aims to make a contribution to how universities, higher education institutions and other institutions can support mobility and provide the best possible advice and support for doctoral candidates and postdocs on site.

Miscellaneous...

The German "Wissenschaftszeitvertragsgesetz" in a nutshell - Revised version 2024

What is the Wissenschaftszeitvertragsgesetz and what's that Reform?

The Wissenschaftszeitvertragsgesetz" (WissZeitVG) - German Academic Fixed-Term Contract Act - has undergone another reform in 2024. The German Scholars Organization (GSO*), a non-profit organisation, has published an article about the law in transition. Read the full article on the Website.

You are not yet a member of PoGS?
Apply here for free Membership.

Info

IMPRESSUM
Newsletter der Potsdam Graduate School
Redaktion: Theresa Tholen
Universität Potsdam Am Neuen Palais 10 14469 Potsdam
E-Mail: pogs@uni-potsdam.de
Web: <https://www.uni-potsdam.de/pogs>
LinkedIn: <https://de.linkedin.com/company/potsdam-graduate-school>
© Potsdam 2024

Disclaimer: Die Inhalte unserer Webseiten und des Newsletters wurden mit größtmöglicher Sorgfalt erstellt. Für die Richtigkeit, Vollständigkeit und Aktualität der bereitgestellten Inhalte können wir jedoch keine Gewähr übernehmen. Unser Angebot enthält Links zu externen Internetseiten Dritter, auf deren Inhalte wir keinen Einfluss haben und für die wir keine Gewähr übernehmen. Für die Inhalte der verlinkten Seiten ist stets der jeweilige externe Anbieter oder Betreiber der Seiten verantwortlich.

Abmelden: Wenn Sie Ihr PoGS-Newsletter-Abo kündigen möchten, senden Sie uns einfach eine kurze E-Mail mit dem Betreff „Abbestellung PoGS-Newsletter“ an pogs@uni-potsdam.de

Unsubscribe: You can unsubscribe from the PoGS-Newsletter by simply sending an e-mail with the subject „Unsubscribe PoGS-Newsletter“ to: pogs@uni-potsdam.de